

Motion SP-GRÜ-Fraktion:**«Herabsetzung des Stimmrechtsalters auf 16 Jahre**

Die Klimakatastrophe hat in ausgeprägtem Masse junge Menschen politisiert. In zahlreichen Demonstrationen haben junge Menschen auf ihr Anliegen aufmerksam gemacht. Da viele von ihnen weder wählen noch abstimmen können, verlangen die jungen engagierten Personen die Herabsetzung des Stimmrechtsalters auf 16 Jahre. Die Politisierung der jungen Personen zeigt auch, dass die sozialen Medien, aber auch ökologische Fragen zu einem früheren Interesse der Jugend an politischen Fragen geführt haben. Das Stimmrechtsalter ist auch bereits im Kanton Glarus eingeführt worden, mit Gewinn für die Demokratie. Die Herabsetzung des Stimmrechtsalters auf 16 Jahre entspricht dem Bestreben, möglichst breite Teile der Bevölkerung in den Entscheidungsprozess einzubeziehen.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf vorzulegen, der die rechtlichen Grundlagen für das Stimmrechtsalter 16 Jahre schafft.»

17. Februar 2020

SP-GRÜ-Fraktion